

**DEL MOMENTO**

## El señor Domingo, al proscenio

Algo borrosa en este «presente doloroso», la figura ayer desmedrada, enteca y hepática del «importador de trigo», no se resigna don Marcelino Domingo a permanecer alejado del proscenio político.

El señor Domingo quiere ser personaje central en la comedia lírica que al izquierdismo sin sustancia y sin concreción le está encomendado representar, cuando, en realidad, no es más que un partiquino. El haber sido ministro de Instrucción con títulos parejos a los que pudo ostentar, durante la Monarquía, el Julio Burell de «Cristo en Fornos», y el haber «imposibilitado», como ministro de Agricultura la aplicación de la Reforma Agraria en aquellos días «del sacro furor destructivo», dan derecho a don Marcelino a que su nombre figure entre los más destacados del elenco.

El señor Domingo necesita que, venga o no a cuento, se hable de él, que se le discuta, que se le combata, que se le insulte, única manera de conservar el relativo prestigio conquistado a fuerza de tropiezos, de zigzagues, de cambios de postura, de renovación incesante de efímeros postulados, de producir escisiones, de levantar tingladillos.

Impotente para el silencio, como nutrido más de palabras que de ideas, este Demóstenes de baratillo quiere que a todo trance se le recuerde, aunque sea para vituperarle. Y, aún convencido de lo precario de su acervo ideológico, se afianza en el propósito de hacer sonar su nombre, de relieves su prelérito afianzando un porvenir que se le presenta incierto.

Por este deseo de singularización que anima y, en ocasiones conturba, a quien no «quería caer envuelto en la sangre de los asesinatos de Casas Viejas», el señor Domingo es capaz de afrontar el ridículo con todas sus consecuencias, como cuando aseveraba, a dos dedos de la «epo peya» de la Generalidad, que «con la República, Cataluña llegó a sentirse tan dentro de la República, que hubo momentos en que pareció que había olvidado su propia personalidad»; como cuando dejó esculpido en el friso del Partenon izquierdista, que «la República moriase de tantos servidores como le habían salido».

Ahora, don Marcelino—que por primera vez, a raíz de una fracasada revuelta, no ha huido a París—comprendiendo lo perjudicial que fuera para su jerarquía permanecer en esa línea nodal donde viven a perpetuidad los mediocres ha creído oportuno avanzar hasta las candlejas para comunicar al «respetable», que «cumpliendo un deber que será en breve imperativo como nunca lo fué, se decida a intervenir activamente con una política que nadie puede invocar títulos para acotar».

Bien conocidas de todos las actividades de don Marcelino, cabe esperar de la actuación de quien fué yunque, que, como mazo, el autor de «Una idea y una ética», produzca verdadero asombro, el asombro que por causas ajenas a su voluntad, no pudo producir con la creación de veintisiete mil escuelas, ni con la disminución de los diecinueve millones de hectáreas de tierra inculta; el natural asombro de ver que no sólo va a «rehacerse lo deshecho, sino a hacer lo que no se hizo y lo que se debe hacer».

Con este pregón a la hora crepuscular del izquierdismo amorfo, el dilecto dramaturgo, ilustre técnico en problemas agrarios y excelente pedagogo, se propone reconquistar a la opinión de la que se halla divorciado; con este anuncio de hacer «menos dramática, menos difícil, menos dura su posición dentro de la República», quiere el señor Domingo dejar unidos a su cuadrilla a los poquitos amigos que van cansándose de esperar.

No discutimos la legitimidad del propósito. Que se encarama, si puede, en la cueña.

Pero mucho tememos que le sea adversa la suerte. ¡Aunque no tanto como al señor Azaña, al señor Companys, como al señor Largo Caballero, para quienes don Marcelino tiene frases de aliento, oor lo mismo que les sabe desalentados, deslusionados y alejados del proscenio al que llega con algún retraso el señor Domingo!

**De colaboración**

## Escuela de héroes Generalito cobarde

Flor de un día. De la maleza asturiana, surge un generalísimo. Hombre joven, fuerte y con un escaño en el Parlamento. Sonaban tiros en Oviedo, y ruido de bombas. Se incendiaba lo que se podía y se robaba más de lo que se podía. Entonces, por la frente ambiciosa y cruel de aquel hombre, pasó un manojito de grandeza. El puede ser jefe supremo de todo aquello. Y de lo que venga después. Dictador rojo; comisario de guerra del pueblo; lo que sea. Sin duda, una noche soñó con Stalin. Soñó con su barbilla puntiaguda, sus ojos pardos y sus pómulos asiáticos. Soñó también—seguramente—con la tenebrosa GUEPEU. Las cuatro letras Unión R. S. S. le bailaban ante los ojos una zarabanda de todos los días. La ambición se le metía por todas las fisuras del alma. Y así, entre los breñales asturianos, surgió un generalito: Ramón González Peña.

González Peña asumió la alta dirección del «Ejército Rojo». Sí; había que hacer allí algo parecido a Rusia. Fuera la propiedad. Fuera el dinero. Todo que daba socializado en bien de la comunidad. Vale por unos zapatos. Vale por medio kilo de arroz. Vale por un médico. La economía y el tráfico quedaron reducidos a un papelito donde había un sello socialista y una firma ininteligible. Cosa sencilla y simple. Visión de primeros planos. Pero a González Peña, diputado socialista, le traicionó un Diego Corrientes que llevaba bajo la camiseta. González Peña, hombre puro, suprimió el dinero, sustituyéndolo por vales. Pero Diego Corrientes se llevó el dinero. Catorce millones. Por si acaso. Catorce millones constituyen una magnífica cobertura para una retirada estratégica.

Generalito cobarde. El día 5 de octubre, González Peña se hizo un fajín de percalina. Pero el día 11, los jóvenes comunistas le quitaron el fajín y le amanzaron de muerte. Pero González Peña pudo escapar al monte. Con el dinero. Con una cortina de incendios a sus espaldas, y una procesión de muertos a su conciencia. Las cuatro letras simbólicas, U. R. S. S. se perdieron en el horizonte, donde se movían unos hombres con el pecho cruzado por diagonales amarillas.

El generalito ya no es generalito. Se le ha nubado el sol. Sin fajín, sin dinero sin Rusia y sin libertad. Le ha faltado, al final gallardía. Le han cazado como a un cervatillo. Ni ha sabido morir peleando, ni ha sabido ponerse una pistola en el parietal. Pero saber morir es cosa de valientes. Generalito cobarde.

ANTONIO DE LA ROSA  
**RESTAURANT**  
**Victoria Hotel**  
(frente al mar)  
Cubierto: 7 pesetas  
Teléfonos: 1906 y 1907  
ALICANTE

Durante la madrugada del miércoles y después de larga y penosa dolencia, murió, cristianamente, en Orihuela, la respectable y virtuosa dama Excelentísima señora doña Encarnación Meseguer, viuda de Ballesteros y madre amantísima de nuestros muy estimados y queridos amigos don Francisco Ballesteros y don Rafael Blasco García.

La finada era persona conocida en Alicante y Orihuela, y altamente respetada y querida en todos los sectores sociales en donde su vida se desenvolvió prodigando siempre bondades y derramando su acendrada caridad.

Su muerte ha sido honda y sinceramente sentida y testimonio del afecto y respeto a su inpercedero recuerdo ha sido la grandiosa e imponente manifestación de duelo que, el pueblo todo de Orihuela y muchas personalidades de esta capital y de otros pueblos de la provincia, tributó ayer tarde durante el sepelio de la ilustre y noble dama.

Nuestros buenos amigos los señores de Ballesteros y Blasco, hombres de temple y de lucha y espíritus recios, sabrán proponerse a tan sensible e irreparable pérdida confortados por el lenitivo que les ha de significar en esta dolorosa ocasión, la participación que sus relaciones y amistades han tomado en el hondo pesar que les embarga.

Nosotros nos sumamos a tan significadas muestras de sentimiento, expresándoles, desde estas columnas, nuestro más sincero pésame con la más intensa condolencia.

**CENTROS OFICIALES**

### Gobierno civil

El señor Vázquez Limón, en su diaria entrevista con los informadores de la Prensa, les dijo que le ha visitado una comisión de fuerzas vivas de Elche para darle cuenta que se ha acordado entre ellos costear la construcción de un cuartel para la Guardia civil.

El presupuesto para llevar a cabo este proyecto asciende a 600,000 pesetas y su realización se llevará a la práctica dentro de brevisimo plazo.

Comunicó también que ha sido de tenido en Novelda José Beltrán Catalá, de veintidós años, autor de los disparos que se hicieron contra la Casa Cuartel de la Guardia Civil de Villena el pasado día 8 de Octubre.

Ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

La suscripción para los niños huérfanos de Asturias asciende a la suma de 930'80 pesetas.

Finalmente facilitó una nueva lista de cantidades entregadas para engrosar la suscripción abierta con destino a las fuerzas públicas y del Ejército.

Dicha lista la encontrarán nuestros lectores en otro lugar de este número.

En la provincia la tranquilidad es absoluta.

**Notas de la Alcaldía**  
Se recuerda a los contribuyentes que tengan en descubierto sus recibos del arbitrio sobre inquilinato, carruajes de lujo e inspección de establecimientos, correspondientes al cuarto trimestre del año en curso, que el día 10 del corriente mes de diciembre termina el periodo voluntario de recaudación, pudiendo hacerlos efectivos hasta la fecha antes indicada, en las oficinas de recaudación todas las días laborables de 9 a 14 horas, pasado el cual incurrirán en los apremios reglamentarios.

## El perro ladrón

Don Emerenciano Henestrosa de Guzmán no había nacido para trabajar, porque en cuanto hacía un esfuerzo, le dolía la cabeza.

Y como no es posible vivir sin dinero, se hizo de un perro callejero y le enseñó a robar. Se llamaba Canelo.

El primer día que quitó unas butifarras en una carnicería, le dieron un par de estacazos; pero sin soltar los embutidos, se los llevó a su amo.

Era Canelo un perro de buenos sentimientos, que no podía ver que el noble don Emerenciano pasara necesidades.

Aprendió a robar monederos. Cuando veía una señora descuidada, aprehendía el monedero y corría a llevarse lo a su amo.

Don Emerenciano le ponía un cestillo entre los dientes y el mismo perro iba a la tienda a comprar viandas con el dinero robado.

Le ponía el tendero la vuelta del cambio en el cestillo, y nunca se le ocurría sisar, como las criadas. Era un perro honradísimo.

Un día, el maldito perro vió como un carterista robaba una cartera a un transeúnte. ¡Un competidor! No lo podía tolerar.

Y se lanzó sobre el carterista; pero éste consiguió escapar. Un guardia que lo vió, pensó que era un perro píllico, lo siguió, habló con don Emerenciano y dieron al perro una medalla por su buen comportamiento.

Don Emerenciano estaba en la opulencia. Ya no le daba lástima al perro, porque no carecía de nada.

Y Canelo, desde que meditó esto, cada cosa que robaba, en vez de entregarla a su amo, se lo daba al primer pobre que encontraba.

Y esta fué la perdición de Canelo, porque don Emerenciano le denunció a la policía y lo metieron en la cárcel.

Como el pobre Canelo no podía hablar para defenderse, pagó con seis años de presidio, que cumplió sin que le cogiese ningún indulto. Para el ladrón no hay indultos.

BRISSA

**SIN ONE VERO...**  
**Sutilezas e ingenuidades**

El sabio glorioso que acaba de morir—hemos aludido a don Santiago Ramón y Cajal—era, no sólo una celebridad científica mundial, sino además un maestro, si bien rígido, lleno de sano humorismo en la cátedra.

En la suya de Histología de la Facultad de San Carlos en Madrid andaban de la mano la Ciencia con toda su augusta majestad y la Alegría con su atrayente cascabeleo de risas.

En cierta ocasión don Santiago que era—acheque de todos los sabios—bastante distraído llegó a su cátedra y, antes de comenzar sus tareas, se despojó del gabán. Pero—¡oh olvido!—no se había puesto la americana y el ilustre maestro apareció en mangas de camisa, aparición subrayada por el joven concurso estudiantil con risas que apenas contuvo el respeto a la personalidad del catedrático.

Don Santiago, tras un gesto de extrañeza por su indumento sumario, exclamó con simpático y rudo acento aragonés:

—¡Chusca omisión! Ustedes se han reído con motivo, pero ahora el que va a reirse soy yo. Voy a comenzar las preguntas sobre la lección señalada para hoy...

La cuestión del fantasma zaragozano está apasionando a media España. En todas partes—y en los cafés más que en ninguna—se habla de las travesturas del duende cocinero, refugiado en la chimenea de la calle de Gastón de Gotor.

Ayer en una Peña del «Central» donde se reúnen periodistas y políticos las opiniones referentes a la calidad del ente ultratológico; se dividieron. Unos decían que se trataba de un fantasma; otros, que de el alma de la chimenea.

Entre estos últimos estaba nuestro compañero Muñoz Buades que para decir que creía en el alma de las cosas explicó lo que le sucedió con una pipa que compró hace un mes.

—Cuando llegué a casa la dejé sobre la mesa y ¿saben ustedes lo que sucedió? Pues que la pipa empezó a moverse golpeando suavemente la mesa. Creo que habrán ustedes comprendido que pipa y mesa se reconocieron en el acto. las dos eran del mismo tronco.

Leía ayer en una tertulia la información de «Diario de Alicante» referente al «fantasma» de Zaragoza.

«Interrogado—decía el lector—por un periodista, don Pedro Ramón y Cajal acerca de la voz misteriosa, ha manifestado que en cierta ocasión estuvo en Madrid, en casa de su hermano, el sabio histólogo recientemente fallecido, una «medium» y después de anunciar que con el pensamiento apagaría todas las luces, como así fué, dijo que se iba a romper toda la vajilla de la cocina y, efectivamente, no quedó un plato sano...»

—Para eso no se necesita ser un «medium»—interrumpió nuestro compañero Tomás Carbonell. Tuvimos en casa una sirvienta que el primer día dejó hecha añicos todas las piezas del vasar. Intentamos que en lo sucesivo tuviera más cuidado, pero todo fué inútil. Aquella muchacha no tenía «medium».

## Hotel Samper

Está organizando ya su tradicional

### Cena de las uvas

Los comensales de años anteriores tendrán reservada su mesa hasta el día 15

## Motores SIEMENS

tas. Azaña sin embargo, en aquella ocasión tuvo el suficiente tacto y la necesaria flexibilidad para dejar en suspenso aquel disparatado proyecto de ley, producto seguramente de su inexperiencia gobernante, y que de haber entrado en vigor, además de vulnerar derechos legítimos, hubiese creado una caótica y anárquica situación en la compleja administración nacional.

Y con este que no somos opuestos en manera alguna a que se realicen amplias y energicas podas en las robustas y frondosas ramas de la burocracia española. Creemos con el señor Marraco que de persistir los intolerables y vergonzosos abusos que se observan en algunos departamentos ministeriales, no nos será posible pensar seriamente en economías. Pero el mas rudimentario espíritu de justicia, el concepto tutelar que tenemos del Estado liberal y democrático, aconseja tacto y serenidad en la articulación de la proyectada reforma administrativa y flexibilidad y cordura en su aplicación.

A. MARI Y MARTINEZ

## Lea Vd. el DIARIO

**LA IBENSE** LECHERIA-CHOCOLATERIA  
FIAMBRES

Próxima apertura del  
**RESTAURANT y AMERICAN-BAR**  
**IVORI**

A cargo del acreditado y conocido ex-jefe de cocina del Hotel Samper, Francisco Fons «COSTERA».

Méndez Núñez, 12, ALICANTE

# Gacetillas

## NOTAS MUNICIPALES

En este Ayuntamiento se ha recibido un título de Maestro Nacional a favor don Vicente Ribera Sánchez y como se ignora su domicilio, se ha ce público para que pueda llegar a conocimiento del interesado.

Alicante, 6 de diciembre de 1934.

## ROPAS PARA LOS POBRES

La Unión Republicana Femenina hará un reparto de ropas [el día 24 del corriente, entre los pobres.

Se ha iniciado una suscripción para que esta medida de caridad pueda ser lo más amplia posible, y a este objeto, se reciben donativos en la Sociedad que patrocina tan noble acto, establecida en la calle de Mare Nostrum, número 35.

## DR. ALBERT BLASCO

Rayos X. Tratamientos modernos. Enfermedades generales, especiales. Infancia, Pecho, Nutrición, Reumatismo, Piel, etc.

Consultas de 11 a 2.—Canalejas 1.—Teléfono 1291.

## SE VENDE

casa con huerto y pinada cerca de la playa de San Juan.

Razón: Maestro Barbieri; 19 1.º

## CASA DE SOCORRO

Guardia para hoy: Médicos: señores Campos y Sellés, y del practicante señor Claramunt.

## Cartelera de espectáculos

MONUMENTAL.—Cine sonoro desde las 6.

Compañía de zarzuelas. A las 10'15 «Doña Francisquita».

PRINCIPAL.—Compañía de dramas y comedias.

A las 6, «Madre alegría».

A las 10'15 «Mi abuelita la pobre».

CENTRAL.—Cine sonoro: «Suburbios».

IDEAL.—Cine sonoro: «Cuesta abajo».

ESPAÑA.—Cine sonoro: «Todo por el amor».

JUEGO DE PELOTA

Para hoy a las 3'15 gran partido entre los siguientes jugadores: Fusteret de la Llosa y Pardo, contra Chato de Pedreguer y Olmos a 60 tantos a rebote.

FARMACIAS DE TURNO

Pérez Ortiz Calle de San Fernando (abierto toda la noche).

Aguiló, calle Mayor.

Nicolau, Alfonso el Sabio.

PERDIDA

Se ha extraviado una cartera con documentos y participaciones de la Lotería.

Se ruega se devuelva en Torrijos 16, donde se gratificará.

## Movimiento del Puerto

### LLEGADOS

Sidi Brahim, francés, de Orán, con pasajeros.

Aya Mendi, español, de Barcelona, Sagunto y Valencia, con carga general y hierros laminados.

Marrochino, italiano, de Orán, con descarga de Malta.

Río Tajo, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general, de Trasmediterránea.

Guido Brunner, italiano, de Málaga, con descarga de Casablanca y Tánger.

Altube Mendi, español, de Bilbao y Almería, con carga general.

Bodil, danés, de Sevilla, con asfalto.

Sahale, americano, de Valencia, con descarga de América.

DESPACHADOS

Sidi Brahim, francés, para Marsella, con pasajeros.

Aya Mendi, español para Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Vigo y escalas hasta Pasajes, con carga general.

Marrochino, italiano, para Valencia, Argel, Túnez, Malta, Catania, Tireste, Fiume y Susak, con carga general.

Río Tajo, español, para Valencia, Palma de Mallorca y Barcelona, con carga general, de Trasmediterránea.

Guido Brunner, italiano, para Valencia, Marsella, Niza, Génova y Livorno, con carga general.

Altube Mendi, español, para Valencia, Sagunto, Tarragona y Barcelona, con carga general.

Bodil, danés, para Barcelona, con asfalto en tránsito.

Sahale, americano, para New Orleans, y escalas con carga general.

Cámara Oficial de Comercio

NORMAS PARA LA CONCESION DE CONTINGENTES

Se pone en conocimiento de los señores comerciantes importadores de maderas, quesos y bacalao que en la «Gaceta» del 4 del corriente se publican las normas para la petición de cupo en los contingentes de los citados artículos y que estas peticiones habrán de hacerse en el plazo de 20 días a partir de su publicación. En la Secretaría de la Cámara se facilitarán informaciones a cuantos interesados lo soliciten.

Invernantes

CASA PARTICULAR

Cede sala, gabinete y alcoba con cuatro balcones, y ático a una señora a matrimonio señoras solas.

Razón Primero de Mayo 13, pral.

SEÑORA VIUDA

se ofrece para portería.—Razón, calle del Navio, número 10.

## GENTE CONOCIDA

### VIAJEROS

Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo don German Mohz, ingeniero de la casa Siemens.

—Para Valencia salió don José Lamaignere.

—Marchó a Madrid, acompañando de su esposa, don Rafael Maignon.

—Llegó de Madrid, el comerciante don Manuel Riesgo.

—Llegó de Vitoria, con su hija Encarna, la señora viuda de Pérez Guzmán.

—Estuvo ayer en Alicante el industrial don Ramón Botell, de Alcoy.

—De Valencia regresó don Francisco Bas Mingot.

### PROXIMO ENLACE

De Ceuta llegó don José Sáez Calero, delegado del Trabajo de aquella ciudad, que de otro de unos días contraerá matrimonio con la distinguida y bella señorita Isabel Picó.

### ENFERMOS

Se halla restablecida de su enfermedad, la distinguida señorita Pepita Martínez Lledó.

—En Madrid, donde reside con sus padres, se halla restablecida de la enfermedad que ha padecido la monísima niña Amparito Esplá Irizar, hija del ilustre músico alicantino don Oscar Esplá.

—En Madrid ha sido operado satisfactoriamente de cataratas el industrial don Juan Ubeda Sellés.

—Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, la distinguida señora, doña María del Carmen Brotons, esposa de don José García Martí.

## Cartelera de cines

### IDEAL

Avenida de Zorrilla

PARA HOY

7 de Diciembre

cine sonoro

### Cuesta abajo

Sesión desde 6'30 tarde

### CENTRAL

Av. Méndez Núñez

PARA HOY

7 de Diciembre

cine sonoro

### Suburbios

Sesión desde 6 tarde

### Monumental

Av. Alfonso el Sabio

PARA HOY

7 de Diciembre

Compañía de zarzuelas

### Doña Francisquita

A las 10'15



## Un atropello

Ayer mañana un coche de atracción animal conducido por Ramón Giménez Valero, de 38 años, natural de Benijófar y con domicilio en dicho pueblo, atropelló en la Lonja al anciano Sebastián Galiano Coloma, de sesenta años, pesador en la lonja del Mercado.

Inmediatamente fué asistido por las gentes que habían presenciado el suceso, siendo conducido a la Casa de Socorro.

En este benéfico centro fué asistido por los facultativos y practicantes de guardia, que le reconocieron y vieron la necesidad de operar, amputándole la pierna izquierda, por el tercio medio.

Verificada la operación fué trasladado al Hospital en grave estado.

Giménez quedó detenido a disposición del Juzgado de Instrucción que realizó las diligencias oportunas.

## Los niños chulos

Juana Sánchez Moreno, que vive en la Avenida de Villajoyosa, denuncia, que a su hijo de cuatro años lo maltratan constantemente los «peques» de la casa de al lado.

## Intento de robo

Telefónicamente avisaron que en la Plaza de las Monjas, 4, 2.º, creían haber entrado ladrones. Personóse en la citada casa el Comisario don Domingo Roca, pudiendo comprobar que fué forzada la puerta con palanqueta.

Los ladrones no fueron hallados.

## Doctor Isidoro Planelles

Profesor del Instituto Rubio de Madrid  
MEDICO POR OPOSICION DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Enfermedades del Aparato Digestivo

RAYOS X

Consulta: de 10 a 1 y de 3 a 5. García Hernández, 34 (antes San Fernando)

## MUY INTERESANTE

Ya llegaron a esta plaza los famosos calzados STRONG, y los podrán adquirir en CASA HUESCA Sagasta 16 y Castaños 3. Son de una duración exagerada y por ello se recomiendan ellos solos.

También ha puesto a la venta una extensa colección en ZAPATILLAS de PAÑO Jesde 2 Pesetas el par en adelante.

Y en calzados de caballero ofrece los acreditados NAPOLITANOS A 10'75—17'75 y 18'75 el par, precios que nadie los puede mejorar, y en resumen la Casa Huesca es la que más barato vende.

Antes de comprar procure el comprobarlo y apreciará el selecto suito, do que presenta esta temporada.

## Detenidos por belicosos

Por el guardia civil señor Casael, fueron presentados en la Comisaría Luis Más Gillén y José Llorca Cámara, que riñeron en la Plaza de España siendo asistidos almor en la Casa de Socorro de lesiones leves.

## Un matón

José Fernández Calero denuncia a Agustín Sanabria González que en la Avenida de Zorrilla le maltrató, amezándole con una pistola.

## Noche de sustos

Por el agente señor Real y Guardias de Seguridad, fueron detenidos en la calle de Pizarro, Alfredo Ariza Tello y Diego Molida, descenderos de profesión.

## TEMAS SOCIALES

### Libertad o liberación

En múltiples ocasiones y lugares, he oído decir «libertad», «pueblos libres», etc., palabras que han servido y sirven de bandera de batalla a muchos partidos políticos en defensa de sus ideales y como armas para la lucha de los unos contra los otros para batir al contrario.

La palabra «libertad» puede significar también indiferencia, pero me pregunto: ¿Indiferencia con relación a quién o a qué cosa? Esto es un motivo para anegarse en el caos de las interpretaciones. Porque, ¿qué es, por ejemplo, esa libertad que propugnan como ideal los diversos sectores políticos? Para el esclavo, la libertad consiste en la supresión de la tiranía que un señor potentado obra sobre él; en este aspecto nosotros ciudadanos del siglo XX, somos libres o poco menos; para el socialista consiste en la abolición del capitalismo, del burgués, del ente parásito a trueque de la implantación de su organización social.

En múltiples ocasiones y lugares, he oído decir «libertad», «pueblos libres», etc., palabras que han servido y sirven de bandera de batalla a muchos partidos políticos en defensa de sus ideales y como armas para la lucha de los unos contra los otros para batir al contrario.

La palabra «libertad» puede significar también indiferencia, pero me pregunto: ¿Indiferencia con relación a quién o a qué cosa? Esto es un motivo para anegarse en el caos de las interpretaciones. Porque, ¿qué es, por ejemplo, esa libertad que propugnan como ideal los diversos sectores políticos? Para el esclavo, la libertad consiste en la supresión de la tiranía que un señor potentado obra sobre él; en este aspecto nosotros ciudadanos del siglo XX, somos libres o poco menos; para el socialista consiste en la abolición del capitalismo, del burgués, del ente parásito a trueque de la implantación de su organización social.

¿No sería mejor sustituir la palabra «libertad» por la de «liberación»? Evitaríamos con ello muchos equívocos, ya que la libertad en sí es un mito, mientras que la liberación en un acto, es todo un programa, un punto de partida, una orientación y acaso un fin.

La única teoría consecuente con el concepto absoluto de libertad, es el anarquismo en su aspecto teórico, pero su práctica deja mucho que desear de su teoría y por ende nunca han conseguido presentar la prueba de un organismo social viable sin una jerarquía y por lo tanto de autoridad, cosa que como he dicho anteriormente está en pugna con el concepto de libertad absoluta.

F. CUARTERO  
Alicante, Diciembre de 1934.

## La Caridad

Pompas fúnebres  
Castaños, 41.—Teléfono 2339



## Compañía Trasmediterránea

De ALICANTE a ORAN

Salidas los MARTES a las cuatro de la tarde.

PRECIOS DE LOS PASAJES

IDA Y VUELTA (valedera la vuelta por 2 años)

Lujo . . . . .	Ptas. 149'55	Ptas. 234'55
1.ª clase . . . . .	» 120'85	» 193'25
2.ª clase . . . . .	» 81'45	» 128'40
3.ª clase . . . . .	» 48'05	» 75'65
Cubierta . . . . .	» 30'80	» 49'05

Para Ibiza Palma (Servicio correo).—Los DOMINGOS a las doce.  
» Canarias (Servicio rápido directo).—Quincenalmente LUNES.  
» Cartagena, Almería, Málaga, Ceuta, Cádiz, Canarias.—Quincenalmente los SABADOS.  
» Valencia.—Los LUNES a las seis de la tarde.  
» Barcelona (Con escala en Valencia).—Quincenalmente los LUNES a las seis de la tarde.  
» Cádiz, Fernando Póo y Guinea Española.—Los días 17 de cada mes.

Para toda clase de informes dirigirse a  
Compañía Trasmediterránea.—Delegación de ALICANTE  
Paseo de los Mártires, 3, bajos.—Apartado 44.—Teléfono: 1852 y 12117

# GASTROVANADINA

DOCTOR COQUILLAT

Si sufre usted del estómago tome

y curará radicalmente

POLVOS: Cura el exceso de ácido (hipercloridia), Caja 4'50 y 2'50 pesetas. ELIXIR: Cura la falta de ácido (hipocloridia, etc. Frasco 4'75 pesetas.



## Ha sido concedido el suplicatorio contra el socialista Hernández Zancajo

### LA SESIÓN DE AYER EN LAS CORTES Es retirado por la Comisión un dictamen que recargaba las contribuciones industrial y territorial

### Intervinieron en contra del mismo Ruiz Valdepeñas, Vidal y Guardiola y Chapaprieta Se concedió el suplicatorio al socialista Hernández Zancajo

Madrid, (tel).—Si no sintiéramos como sentimos verdadera admiración por el régimen parlamentario, cada día afianzaríamos más nuestra creencia en la necesidad del Parlamento. Ello quedó ayer elocuentemente demostrado cuando las decididas intervenciones de tres diputados entre ellos el señor Chapaprieta, evitaron que prospere un nuevo intento de recargo para el contribuyente español.

Cierto que la finalidad del mismo venía acompañada del gesto simpático de construcción de edificios escolares. Construcción de edificios escolares. Pero es que para ello no hay medios adecuados en los presupuestos españoles. Es que en España no hay más medios para dotar de edificios al censo escolar que aumentar la carga fiscal al contribuyente ya de por sí bastante recargado.

El intento tuvo la guillotina cordial, pero guillotina al fin, en la práctica intervención de unos diputados. De esta forma se impidió otra nueva carga sobre la industria y el agro español...

El socialista Hernández Zancajo siguió la suerte de otros compañeros de España y barricada.

Y siguieron los debates sobre la ley de arrendamientos rústicos y el régimen transitorio en Cataluña.

UN ALICANTINO EN LA TRIBUNA

### La Sesión

A las cuatro y cinco de la tarde comienza la sesión bajo la Presidencia del señor Alba.

En escaños y tribunas hay enorme desanimación.

En el banco azul solamente se encuentra el ministro de Justicia.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el orden del día.

Se pone a discusión un dictamen de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto de Ley autorizando a los Ayuntamientos para establecer un recargo transitorio en las Contribuciones industrial y territorial para construcción de escuelas.

El señor Ruiz Valdepeñas defiende un voto particular pidiendo que ese recargo, en lugar de ser sobre lo que se propone se aplique por Utilidades, principalmente. Señala las injusticias que se cometerían con la práctica de lo que se propone.

El Presidente de la Comisión, señor Baldoqui, se opone al voto particular, diciendo que el recargo solo se quiere aplicar a las fuentes contributivas que no están ya gravadas.

El señor Ruiz Valdepeñas rectifica, y dice que el recargo como él lo propone, solamente alcanzaría a empresas de gran importancia, que sufrirían pequeña lesión en sus intereses.

El señor Vidal Guardiola interviene. Dice que el dictamen tiene grandes defectos y debe ser retirado para nuevo estudio.

El señor Baldoqui dice que ese recargo que se intenta aplicar beneficiaría grandemente a la economía nacional, ya que los Ayuntamientos no podrían destinar esos fondos más que a la construcción de escuelas.

El señor Vidal Guardiola rectifica y apoya el voto particular, en defecto de su petición. Se opone al dictamen considerándolo un error.

El señor Chapaprieta interviene manteniendo que no se halla conforme con el dictamen presentado en el cual advierte graves defectos y constituye para determinados sectores contribuyentes una verdadera injusticia ya que se haría pe-

sar sobre los mismos todo el peso de este nuevo recargo.

Afirma que está llevando una política nada clara para estas cuestiones que precisamente por su índole especial son las que más necesitan de claridad.

En vista de estas manifestaciones y de las diversas opiniones que se han sustentado la comisión procede a retirar el dictamen.

Seguidamente se pone a discusión y es aprobado el tratado de no agresión con el Brasil, dimanante del llamado pacto de Río Janeiro firmado el diez octubre de 1933.

### Diversos suplicatorios

Se pone a discusión diversos dictámenes de la comisión de suplicatorios contra los diputados Sainz Rodríguez, Martínez Arenas, Amador Fernández y Hernández Zancajo. Son denegados los tres primeros que eran por delitos de imprenta y se concede solamente el suplicatorio para Hernández Zancajo socialista.

### La ley de arrendamientos rústicos

Se reanuda seguidamente el debate sobre el proyecto de ley referente a los arrendamientos rústicos.

El Presidente de la Comisión de Agricultura señor Alvarez Mendizabal anuncia que el voto particular formulado en la sesión de ayer por el diputado señor Casanueva ha quedado incorporado al dictamen.

Don Cirilo del Río interviene recordando que su proyecto presentado cuando fué ministro de Agricultura mereció la mas obstinada oposición de las derechas, y dice que el actual proyecto es exactamente igual que el suyo anterior.

El diputado señor Alvarez Valdés consume otro turno de totalidad para oponerse al proyecto.

Por la Comisión le contesta el presidente señor Alvarez Mendizabal.

### El régimen transitorio para Cataluña

A continuación se entra al debate sobre régimen transitorio para Cataluña.

Goicoechea rectifica y le dice a Cambó que la Liga tuvo una actitud poco clara con el Gobierno Samper y que siempre hace una política que él juzga equívoca.

Hace historia de la posición de la Liga antes y después de los sucesos para terminar diciendo que el interés que la Liga demuestra por la continuación del Estatuto es tan sólo un interés de Partido. Dice que desde la promulgación del Estatuto solamente se han venido haciendo burlas a España.

(Ocupa la presidencia el señor Casanueva).

Honorio Maura reconoce que su padre fué un gran admirador de Cambó y en nombre de él le dice al jefe de la Liga que medite su actuación, porque en estos momentos España espera que la situación quede resuelta con la derogación del Estatuto catalán.

El señor Cambó rectifica. Recuerda a Goicoechea sus actuaciones antes del año 31.

Rebate determinadas puntos vertidos en su discurso por el diputado de Renovación Española y le dice que él es republicano desde el año 31 y que cada día lo es más porque tiene la completa seguridad que republicana es la inmensa mayoría del país.

Se refiere el orador al Estatuto de Cataluña y dice que su aspiración es que no solamente sea Cataluña la que tenga autonomía y Estatuto, sino que en esa situación política se encuentren todas las regiones españolas.

Cataluña no tiene la culpa de que unos gobernantes suyos—cosa circunstancial y de momento—se hayan rebelado contra la patria de todos, pero la culpa no está más que en la falta de diligencia y vigilancia del Gobierno de entonces.

Goicoechea dice que él es monárquico no porque tenga un rey sino porque cree que de esta forma sirve mejor a España.

Termina el orador diciendo que desde el año 1916 ha sido frecuente en Cambó el cambiar de posiciones políticas.

Cambó lee una carta de Goicoechea en la cual se adhiere al Partido Constitucionalista en el que él figuraba.

Interviene el señor Gil Robles El orador se refiere a la situación de Cataluña después de los sucesos y afirma que no se debe en estos momentos sostener el Estatuto aunque opina que su suspensión debe ser parcial.

Royo Villanova pide la palabra).

Segue su discurso el Jefe de la Ceda diciendo que sin embargo cree que la culpa de lo ocurrido no la tiene la Ley fundamental de la autonomía de Cataluña, porque ni el Estatuto ni la Constitución podían prever la conducta de la delegación y de los delegados, ni mucho una rebelión de éstos que ocupaban el Poder.

Termina diciendo que piensa presentar una enmienda al artículo primero acerca de la du-

### NOTAS POLITICAS

#### Consejo de guerra contra un paisano

Madrid, (tel).—Ayer mañana en la Cárcel Modelo se celebró Consejo de Guerra contra el paisano Bernardo Giménez el cual se acusaba de haberse troteado con la fuerza pública durante los últimos sucesos.

El Fiscal que le pedía la pena de tres años retiró la acusación.

#### Presos políticos en libertad

Barcelona.—Se ha decretado la libertad provisional de los diputados al Parlamento catalán señores Casanellas, Terradellas y Girau y otras personalidades de la Esquerpa complicadas en los sucesos.

Se les pide fianza para la libertad.

#### Detención de extremistas

Barcelona.—Han sido detenidos dos extremistas llamados Angel Salo y José María Berná los cuales tenían establecido un servicio de cotizaciones para los presos políticos.

También y por propagandas extremistas ha sido detenido un tranviario llamado Amadeo López.

#### Manifestaciones de Gil Robles

Madrid.—En los pasillos de la Cámara los periodistas abordaron al Jefe de la Ceda señor Gil Robles preguntándole acerca del resultado de la reunión de su minoría.

El señor Gil Robles contestó que la misma no había tenido importancia limitándose tan solo a un cambio de impresiones sobre la actualidad política.

Referente a la discusión de los proyectos pendientes de aprobación en la Cámara dijo que probablemente las sesiones matutinas serian pocas ya que se efectuarían una para los presupuestos y dos o tres para la ley municipal.

Respecto a las vacaciones parlamentarias dijo que seguramente se limitarán a tres o cuatro días a lo sumo debido al exceso de trabajo.

### Lea V. el DIARIO

ración de la suspensión del Estatuto y establecimiento del régimen transitorio la fije el Parlamento en cada ocasión, corrigiendo este su criterio con el de los agrarios,

Hace una breve historia de lo sucedido y dice que hay que armonizar buscando la solución de este problema en la implantación de un régimen que no menoscabe jamás ninguna de las prerrogativas de la Patria.

Se suspende este debate y se levanta la sesión a las nueve en punto de la noche.

### Reunión radical

Madrid.—En el Congreso se reunió la minoría radical acordando determinadas bases que se harán llegar al proyecto de ley municipal desde el seno de la Comisión de Gobernación por el representante en la misma de la minoría señor Vega de la Iglesia.

También informó el representante en la Comisión de Agricultura señor Alvarez Mendizabal sobre diversos aspectos de la ley de arrendamientos rústicos.

### El voto particular de Casanueva

Madrid.—Se sabe que el voto particular formulado a la ley de arrendamientos rústicos por el diputado señor Casanueva en la sesión de Parlamento, fué incorporado al dictamen por votación en la Comisión, arrojando la misma un resultado de siete votos a favor por 3 en contra.

### Actividades del juez señor Alarcón

Madrid.—El juez especial que entiende en el asunto por el alijo de armas señor Alarcón, ha proseguido sus actuaciones.

Ayer mañana comparecieron ante el señor Alarcón los Consejeros del Consorcio de Industrias militares y los señores teniente coronel de Artillería, Inspector de la fábrica de cañones de Sevilla y coronel de Artillería, director de la Pirotecnica Militar de Sevilla.

Estas declaraciones fueron muy extensas y al parecer han sido de gran importancia, pues parece ser que han versado sobre las negociaciones del Consorcio con don Horacio Echevarrieta.

Ayer tarde, el Juzgado se personó en la Cárcel, ampliando algunas declaraciones.

Parece ser que los trabajos del juez señor Alarcón se intensificarán con motivo de la captura del jefe revolucionario González Peña.

Se dice que esta detención incluso puede marcar nuevos rumbos a las actuaciones por la intervención que tuvo González Peña en los trabajos pre-revolucionarios. Parece lo más probable, que el juez solicite la concesión de suplicatorio para el procesado.

También ayer mañana el señor Alarcón fué visitado por el Capitán encargado de instruir sumario con motivo del movimiento revolucionario en Madrid, quien le hizo entrega de documentos importantes ocupados a un diputado socialista, documentos que serán incluidos en el sumario que instruye el señor Alarcón.

### El Subsecretario de Hacienda habla de diversos asuntos

Madrid.—El Subsecretario de Hacienda señor Abad Cascajares recibió ayer mañana a los informadores, habiéndoles de los beneficios que se concederán a los hijos de los funcionarios de determinados cuerpos del Estado, en lo referente a los oposiciones o provisión de vacantes en cargos públicos.

Manifestó el señor Abad que ha salido para Oviedo una Comisión compuesta por funcionarios de Hacienda, de Granada, Valencia y Castellón presidida por un liquidador de Utilidades, que estudiará los daños ocasionados por la revolución en aquella zona e informará acerca de la forma más viable en las cuestiones relativas a la contribución, en relación con las comprobaciones hechas por los arquitectos.

Finalmente dijo el señor Abad Cascajares que el sábado marchará a Albacete por orden del ministro, para informar sobre el estado del edificio que ocupa la Delegación de Hacienda sobre el que se han recibido varias denuncias.

### Un atraco en Barcelona

Barcelona.—En la calle de Daouz y Velarde un individuo

### EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER El trabajo en las minas asturianas y la reparación de los daños sufridos El ministro de Comunicaciones da la referencia de la reunión

Madrid, (Tel).—A las once de la mañana de ayer quedaron reunidos los ministros en Consejo bajo la presidencia de Lerroux, durando el mismo hasta las doce.

A esta hora los ministros pasaron a reunirse en Consejo, que presidió S. E. el Presidente de la República.

El ministro de Comunicaciones al salir facilitó a los informadores la referencia oficial que a continuación publicamos:

#### Nota oficial

«Denegación de la petición de varios funcionarios que solicitaban la reposición fundados en supuestas vejaciones.

Nombramiento de varias comisiones generales de investigación y vigilancia en varias regiones.

Hacienda.—Liberando al Estado de la participación del veinte por ciento de cesión de terrenos para Cementos Comunales.

Admitiendo la concesión de edificios en Sevilla hecha por las Repúblicas de Uruguay, Méjico, Chile y Santo Domingo.

Guerra.—Libertad condicional de varios penados.

Concesión de la medalla de Sufreimientos por la Patria al Teniente Antonio Herrera.

Autorizando la reforma del Presupuesto de obras para construcción del cuartel de Caballería de Valladolid.

Constitución de la Junta de estudios y creación del cuerpo Auxiliar de Intervención civil en el Ejército.

Obras Públicas.—Desestimando los recursos de doña Joaquina Pérez contra ocupación de fincas de su propiedad para el canal de Albolepe.

Derogando el artículo segundo del decreto que facultaba al ministro para nombramiento de Comisarios de Puertos.

Instrucción Pública.—Aprobación de obras en varios grupos escolares de Madrid.

Jubilación del catedrático de Historia Natural de Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Logroño don Joaquín Elizalde.

Presidencia.—Decreto determinando el alcance en inspección de los trabajos en las explotaciones ferroviarias.

Ampliación a la nota oficial El ministro de Comunicaciones, amplió verbalmente a los periodistas la referencia del Consejo facilitada en la notas en la siguiente forma:

—El ministro de Industria dió una

información detallada de los informes que trata de Asturias, comunicándonos el plan que precisa desarrollo en la región asturiana con relación a la reanudación del trabajo, cosa ya acordada, sino respecto a las obras de reconstrucción. Se convino en que los trabajos en las minas se reanudarán el próximo miércoles. Se dejó establecido un acuerdo acerca de como se desarrollarán los trabajos citados. También se habló de los edificios que hay que reparar y otros que se edificarán nuevos, entre ellos los de Correos y Telégrafos, pues el antiguo edificio ha pasado a depender de la Dirección de Propiedades.

Hoy habló con el Gobernador de Oviedo para que me dijera los locales que puede edificarse la Casa de correos.

Luego dijo el ministro:

—En breve publicará la «Gaceta» la Ley de Incompatibilidades. Coincidiendo con su promulgación se hará un proyecto subsanando una omisión observada en dicha Ley.

—El Consejo presidido por Alcalá Zamora—continuó el señor Jalón—nada nuevo tiene en relación con el anterior Consejo presidido por el jefe del Estado Lerroux informo acerca de la política internacional y de las últimas cosas de la política nacional, de la marcha de los trabajos parlamentarios y la labor presupuestaria que se desarrolla, así como de la marcha a que hay que ir.

Los periodistas lo preguntaron si se reanudarían los trabajos en todas las minas de Asturias, y señor Jalón respondió:

—A ser posible sí, porque las cosas fragmentarias tiene el inconveniente de que no pueden enlazar bien los trabajos. Espero que vuelvan a trabajar en todas las minas de Asturias con arreglo a las normas que disponga el ministro de Industria.

Al salir el Jefe del Gobierno Terminado el Consejo, el señor Lerroux se entrevistó con los periodistas, diciéndoles que nada tenía que añadir a las manifestaciones hechas por el señor Jalón.

¿Que ocurre con Ventura Gassol?

Los periodistas interrogaron al ministro de la Gobernación sobre el rumor acerca de la fuga del vapor «Uru guay» del Consejo de Cautura de la Generalidad de Cataluña don Ventura Gassol, y contestó:

—Voy a hablar con Valdivia y esta tarde les daré cuenta de mi gestión.

### NOTICIAS VARIAS

#### Un guardia civil se suicida

Madrid.—En el pueblo de Carabanchel Bajo se suicidó un guardia civil llamado Bernardi no Manga, colocando el fusil apoyado en el suelo y el cañón en la barbilla, disparando.

Las causas que le han movido a adoptar tal resolución son las de tener una hija tuberculosa a quien quiere mucho y que los médicos han desahuciado.

#### Imprudencia trágica

Ferrol.—En el pueblo de Miño varios niños se encontraban jugando en el brocal de un pozo de ellos cayeron al fondo resultando uno muerto y el otro fué extraído gravisamente herido por rotura de la base del cráneo.

#### Un atraco en Barcelona

Barcelona.—En la calle de Daouz y Velarde un individuo

llamado Blaguier fué atracado por cinco forajidos los cuales pisotola en mano le obligaron a que les entregase a cartera que contenía 8 000 pesetas.

Varios transeuntes presenciaron el despojo sin que hicieran nada para impedirlo.

Más tarde la policía detuvo en la carretera de Sans a dos individuos a los que les fueron ocupadas pistolas y se cree sean los autores del hecho que hemos relatado.

#### Atacan a un ganadero

Oviedo.—En las primeras horas de la madrugada de ayer y en las cercanías de esta población varios individuos atacaron al conocido ganadero José González, y le dieron un estacazo, produciéndole heridas de gravedad.

Seguidamente se apoderaron de la cartera de la víctima que contenía 25.000 pesetas, huyendo,

### FABRICA DE HARINAS

sistema por cilindros se vende, cerca de Sevilla, funcionando, con buena clientela para toda la producción. Dirigirse Apartado 300 SEVILLA